

Dice que dejaron atrás la "inestabilidad"

Boric inicia su último año con arenga a "ser mayoría" y proyecta sus pendientes

El Jefe de Estado encabezó el inicio del último "25%" de su administración desde Renca. "Hay gente que a veces me saluda en la calle y con orgullo me dice 'yo soy del 30%', y yo le digo 'que bueno, pero yo quiero ser mayoría'. No nos conformemos con los que piensan solamente como nosotros", dijo.

Valeria Castellanos H. y David Tralma

Este martes el Presidente Gabriel Boric dio el puntapié inicial al último año de su gobierno. Lo hizo desde Renca, acompañado por el alcalde Claudio Castro, casi todos los ministros de su gabinete, los presidentes de los partidos oficialistas, vecinos de la comuna e incluso por el artista Natalino, quien cerró la actividad cantando cuatro de sus canciones.

En el Parque Lo Varas de Renca - mismo lugar donde Carolina Tohá tuvo su primera actividad como candidata el jueves pasado -, el Mandatario habló por cerca de 26 minutos. Dijo que a su administración le queda un "25%" del periodo y reforzó su anhelo de ampliar la base de apoyo de su gobierno, mensaje en línea con el llamado que hizo hace unos días a realizar primarias presidenciales "lo más amplias posible" dentro del oficialismo.

"Hay gente que a veces me saluda en la calle y con orgullo me dice 'yo soy del 30%', y yo le digo 'que bueno, pero yo quiero ser mayoría'. No nos conformemos con los que piensan solamente como nosotros, vamos a hablarle a él (refiriéndose a un hombre que le gritó, en ese momento, 'mentiroso'). Vamos a decirle lo que hemos hecho y escuchemos la crítica para ver cómo lo podemos hacer mejor. De eso se trata la política", expresó el Presidente.

La misma idea expresó el Jefe de Estado en la entrevista que tuvo con Pedro Carcuro en la Radio Agricultura. "Estoy convencido de que uno no puede hablarle solo a la gente que piensa como uno", dijo Boric.

Como se anticipó en la antesala, Boric dijo que la reforma de pensiones, la aprobación del Ministerio de Seguridad que empezará a operar el 1 de abril y la reparación de la deuda histórica de los profesores se cuentan entre los logros de su gobierno. En Presidencia identificaron 12 iniciativas que vienen a la luz en este periodo.

En la misma línea, el Presidente proyectó los desafíos que aún están pendientes de cara al cuarto año de administración. Esto último principalmente para reforzar la intención de no caer en el "síndrome del pato cojo" - cuando un gobierno en su último año pasa a segundo plano - y al mensaje de "tra-



► El Presidente proyectó los desafíos pendientes de cara a su cuarto año de mandato.

bajar hasta el último día".

El Mandatario también recalcó que "hemos dejado atrás la inestabilidad". Esta idea es parte del relato construido por La Moneda para el despliegue de autoridades en el aniversario. La idea fuerza es que el gobierno recibió un país en crisis y que hoy ellos están construyendo un Estado más ordenado y en "crecimiento".

Dentro del diseño del Ejecutivo para su último

año se dispuso que esta semana los ministros de Estado saldrán a terreno para exponer los logros conseguidos y las tareas que quedan para el último año. Por ejemplo, el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, fue hasta la Región de Los Ríos.

Último año: los temas pendientes

"Está en nosotros construir un país mejor, y yo como Presidente de la República, ha-

biendo cumplido ya tres años de gobierno y quedando un largo año de mucho trabajo, estoy al pie del cañón, 24/7 para ustedes y para construir un país más justo y mejor", fueron las palabras de cierre del Presidente Boric.

Así, hizo alusión a los desafíos os que se le vienen en su último año de mandato, que incluyen concretar el fin al CAE, cumplir la meta del Plan de Emergencia Habitacional, consolidar el Sistema Nacional de Cuidados y la Ley de Permisos que busca impulsar la inversión.

Al finalizar en Renca, la ministra vocera subrogante, Aisén Echeverry, reforzó: "Recibimos un país que estaba pasando por momentos bien difíciles". Ahondó en la idea de "celebrar que hoy Chile avanza, que el gobierno cumple, que somos capaces de construir acuerdos que mejoran la calidad de vida de las personas, son hechos innegables y es algo que tenemos que celebrar y estar orgullosos del trabajo de esta gestión".

"Es un país que sigue adelante y tenemos que hacerlo en este tono, en el encuentro, llevarnos bien y poder avanzar de una manera que sea beneficiosa para el país entero", cerró.

Por su parte, Álvaro Elizalde, nuevo ministro del Interior, señaló que "seguiremos con el entusiasmo y compromiso del primer día. Pero, al mismo tiempo, corresponde la implementación de muchas medidas que han sido aprobadas y seguir trabajando por las que están pendientes".

La ministra del Trabajo, Jeannette Jara, señaló que dentro de las prioridades está el trabajo en la implementación de esta reforma en conjunto con el ministro de Hacienda, Mario Marcel, luego de que el Tribunal Constitucional le diera luz verde para la promulgación y publicación de la nueva Ley de Pensiones. Además de avanzar en la Ley de Sala Cuna, en el fortalecimiento del empleo y la reducción de la informalidad.

El titular de Hacienda destacó el aumento del sueldo mínimo, el aumento de los beneficios como el Subsidio Familiar (SUF), la ley de cumplimiento tributario, el royalty minero y, por sobre todo, la reforma previsional. ●